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УНИВЕРСАЛЬНЫЙ
СОЛДАТ

Появление Гитты
спровоцировало
новый тренд
в российском
футзале с. 6-7

Тюменский «Рубин»
впервые в сезоне
забросил больше
трёх шайб

Тюменец
Кирилл Бородулёв
написал музыку
к сериалу

с. 2 

с. 11Фото Романа ФЁДОРОВА

Кто сказал, что
в 37 лет уже надо
почивать на лаврах
и ударяться
в воспоминания
о прекрасном
прошлом. Это точно
не про Антона
Кобялко. Самый
опытный игрок
ФК «Тюмень» вернул
свою команду
в верхнюю часть
таблицы Мелбет-
Первой лиги. Кобялко
«зарешал» на 95-й
минуте гостевого
матча с ярославским
«Шинником»

Подробности читайте
на стр. 5

ЭФФЕКТ
КОБЯЛКО
ЭФФЕКТ
КОБЯЛКО

НАКОНЕЦ-ТО
ПРОРВАЛО!

ИЗ ХОККЕЯ —
В КИНОИНДУСТРИЮ
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— Сказывалось начало
сезона. Все соперники
были отдохнувшими, пос-
ле двух месяцев летней
подготовки и, конечно же,
мотивированными на по-
беду. Теперь о нашей ре-
зультативности. Когда
сразу не пошло, не пой-
мали волну, начались пе-
реживания и сомнения, а
для голов нужна уверен-
ность.

— Проблемы в атаке
компенсировались надёж-
ной обороной.

— Команда должна ка-
чественно играть и в обо-

Денис ЯЧМЕНЁВ: OLIMPBET чемпионат
Всероссийской хоккейной лиги —

Кубок Шелкового пути

26 сентября

ХК «Норильск» — «Рубин» (Тюмень) — 1:3
(1:0, 0:1, 0:3)

«Рубин»: Назаров; Лютов – Мокрушев, Колганов –
Лавриненко, Сушинский – Усманов, Гатиятулин – Ва-
щенко; Попугаев – Бусаров – Давыдов, Берестенников
– Горбунов – Кошурников, Брютов – Бобылев – Насрет-
динов, Нагибин – Дробин – Алексеев.

Шайбы забросили:
19.40 — Михнин (Борисов, Яневский) — 1:0,
25.59 — Кошурников (Горбунов, Лютов, бол.+2) — 1:1,
45.56 — Бусаров (Давыдов, Брютов, бол.) — 1:2,
47.08 — Бобылёв (Насретдинов) — 1:3.

Статистика матча
Броски: 48-59, броски в створ: 20-24, вбрасывания:

25-21, блокированные броски: 11-9, силовые приемы: 27-
19, отборы: 0-0, потери: 0-0, перехваты: 0-0, штраф: 8-6.

30 сентября

«Рубин»  —  ХК  «Тамбов»  —  0:1  (0:0,
0:1,0:0)

«Рубин»: Назаров; Лютов – Мокрушев, Колганов –
Лавриненко, Усманов – Ващенко, Гатиятулин – Карта-
шов; Попугаев – Бусаров – Давыдов, Берестенников –
Горбунов – Кошурников, Брютов – Бобылёв – Насрет-
динов, Пылаев – Дробин – Алексеев.

Шайбу забросил:
37.35 — Когалев (Зайцев, Майоров) — 0:1.

Статистика матча
Броски: 30-43, броски в створ: 18-19, вбрасывания:

18-26, блокированные броски: 15-5, силовые приемы: 10-
6, отборы: 5-4, потери: 3-0, перехваты: 4-4, штраф: 2-4.

2 октября

«Рубин» — «Кристалл»  (Саратов) — 4:1
(2:1, 2:0, 0:0)

«Рубин»: Громовик; Лютов – Мокрушев, Лавринен-
ко – Колганов, Усманов – Ващенко, Гатиятулин – Кар-
ташов; Попугаев – Бусаров – Насретдинов, Алексеев –
Горбунов – Кошурников, Брютов – Дробин – Берестен-
ников, Егоров – Нагибин – Шанаурин.

Шайбы забросили:
08.27 — Балаболкин (Лапин, Болдырев) — 0:1,
13.27 — Попугаев (Бусаров) — 1:1,
14.46 — Дробин (Алексеев) — 2:1,
25.11 — Мокрушев (Попугаев, Насретдинов, бол.) — 3:1,
28.06 — Мокрушев (Бусаров, Попугаев, бол.) — 4:1.

Статистика матча
Броски:  53-47, броски в створ:  30-24, вбрасывания:

34-19, блокированные броски:  9-6, силовые приемы:  9-
14, отборы: 5-0, потери: 2-0, перехваты: 1-2, штраф: 10-6.

0:1

1:3

4:1

Регулярный чемпионат ВХЛ.
ПОЛОЖЕНИЕ НА 2 ОКТЯБРЯ

И В ШАЙБЫ О

1 «ЗАУРАЛЬЕ»  (Курган) 12 9 37-22 18

2 «БУРАН» (Воронеж) 12 9 37-21 18

3 «ХИМИК» (Воскресенск) 11 9 47-33 18

4 «ГОРНЯК-УГМК» (Верхняя Пышма) 12 8 36-23 18

5 «ЮГРА»  (Ханты-Мансийск) 13 7 33-31 17

6 ХК «ТАМБОВ» (Тамбов) 13 8 30-27 17

7 «РУБИН» (Тюмень) 12 7 27-21 17

8 «ЮЖНЫЙ УРАЛ» (Орск) 12 6 36-37 15

9 «СОКОЛ» (Красноярск) 12 7 30-27 14

10 «ТОРОС»  (Нефтекамск) 11 7 39-29 14

11 «НЕФТЯНИК»  (Альметьевск) 11 7 35-27 14

12 «СКА-НЕВА»  (Санкт-Петербург) 10 7 32-24 14

13 «МОЛОТ» (Пермь) 12 7 27-29 14

14 АКМ (Тульская область) 10 6 26-21 13

15 «МЕТАЛЛУРГ»  (Новокузнецк) 10 6 23-26 12

16 «БАРС» (Казань) 9 5 27-22 12

17 «ЧЕЛМЕТ» (Челябинск) 11 5 23-23 12

18 «ДИЗЕЛЬ» (Пенза) 10 5 23-18 11

19 «ДИНАМО-АЛТАЙ»  (Барнаул) 10 4 28-35 10

20 ЦСК ВВС (Самара) 11 4 32-31 10

21 «ДИНАМО»  (Санкт-Петербург) 10 5 24-27 10

22 «РОСТОВ»  (Ростов-на-Дону) 11 4 30-33 9

23 «РЯЗАНЬ-ВДВ»  (Рязань) 10 4 29-28 9

24 ХК «НОРИЛЬСК» (Норильск) 12 3 28-37 9

25 «КРИСТАЛЛ»  (Саратов) 12 4 27-40 9

26 «ИЖСТАЛЬ»  (Ижевск) 12 3 26-47 8

27 «ЧЕЛНЫ» (Набережные Челны) 12 3 26-52 8

28 «ЗВЕЗДА» (Москва) 11 2 20-34 7

29 «ОМСКИЕ КРЫЛЬЯ» (Омск) 10 1 30-43 5

Материал подготовил Александр КУШНИКОВ
Фото ХК «Рубин» и ХК «Рязань-ВДВ»

КОГДА СРАЗУ
НЕ ПОШЛО, НАЧАЛИСЬ
ПЕРЕЖИВАНИЯ
               И СОМНЕНИЯ

В начале сентября игроком
«Рубина» стал 22-летний
защитник Никита Ващенко.

В прошлом сезоне он выступал в КХЛ
за ХК «Сочи». В одном из матчей с
его передачи забросил нападающий
Матвей Мичков, которому пророчат
будущее звезды мирового хоккея.

— Талантливый парень. Небольшо-
го роста, но достаточно крепкий игрок.

Хоккей делают притягательным неординарные
личности. Старт сезона показал, что в тюменском
«Рубине» таковых достаточно. Кто-то обладал
должной репутацией и раньше, но есть и открытия.

роне, и в атаке. Мы по-
стоянно акцентируем вни-
мание ребят на этом.

— Сыграли все три вра-
таря — Егор Назаров,
Алексей Щетилин и Егор
Громовик.

— У нас хорошая вра-
тарская бригада, но ребя-
там необходимо игровое
время, чтобы нормально
войти в сезон. Пока они
проявляют себя неплохо.

— В команде есть зве-
но-лидер: Денис Давыдов —
Георгий Бусаров — Ники-
та Попугаев. Быстрые и
техничные форварды. Но

В сентябре игроки «Рубина» в среднем
за матч забрасывали около двух шайб.
Скажем прямо, результат скромный,
но ведь и пропускал тюменский клуб едва
ли не меньше всех в лиге. Главный тренер
сибирской команды Денис Ячменёв
обозначил её приоритеты.

присутствуют в составе и
физически крупные напада-
ющие. Например, Владимир
Бобылёв, Денис Горбунов,
Илья Берестенников. Ста-
раетесь соблюдать баланс?

— Хоккеисты подбира-
лись генеральным менед-

жером Николаем Бабенко
и мной на определённые
позиции. У каждого есть
сильные стороны, кото-
рые надо использовать в
первую очередь. На этом
строятся звенья со специ-
фическими задачами.

Денис
ЯЧМЕНЁВ

МАТВЕЙ МИЧКОВ ИГРАЕТ
С ПОДНЯТОЙ ГОЛОВОЙ

— Везде есть свои плю-
сы и минусы. Тактика, по
которой строится игра
«Рубина», подразумевает
скоростной, атакующий
хоккей. Мне он по душе.

— Ваш коллега по амп-
луа Данил Мокрушев заб-
росил четыре шайбы. Хо-
чется пойти по его стопам?

— Конечно, но у каж-
дого игрока нашей коман-
ды своя роль. Мокрушев
— технически оснащён-
ный защитник, с постав-
ленным броском. Не
удивлён его высокой ре-
зультативностью.

СТАРЫЙ КОНЬ БОРОЗДЫ НЕ ИСПОРТИТ

Яркий хоккеист, у него
есть дар открыться под
пас в нужном месте в нуж-
ное время и всегда с под-
нятой головой, — поде-
лился своим мнением о
Мичкове Никита.

— В прошлом сезоне
вы провели 20 матчей в
чемпионате КХЛ за
«Сочи». Как вам уровень
ВХЛ?

Никита ВАЩЕНКО:

Старейшина
«Рубина»

Открытие
«Рубина»

Возвращение
«Рубина»

Щедрость
«Рубина»

Прогресс
«Рубина»

Решил обозначить свои предпочтения, так сказать,
в персональном формате. А чтобы было интересней,
«наградил» особо отличившихся хоккеистов «почёт-
ными званиями».

Старый конь бороз-
ды не испортит. Этим
всё сказано, а Дмит-
рий, уверен, на эту ме-
тафору не обидится.

Дмитрий
ЛЮТОВ

12 матчей — 4 очка (2+2)

Защитник   34  года

Данил
МОКРУШЕВ

12 матчей — 7 очков (4+3)

Защитник   24  года

Георгий
БУСАРОВ

12 матчей — 8 очков (4+4)

Нападающий   29  лет

Выступая в Тюмени
первый сезон, Мокру-
шев сразу дал понять,
что намерения у него
серьёзные.

Великолепно отыг-
рав в позапрошлом се-
зоне в Тюмени, Буса-
ров вернулся через год
и вновь стал «мозговым
центром» команды.

Денис
ДАВЫДОВ

11 матчей — 9 очков (1+8)

Нападающий   32  года

Играющий в коман-
де седьмой сезон фор-
вард, не скупится на
голевые передачи. Да-
выдов — лучший асси-
стент «Рубина».

Никита
БРЮТОВ

12 матчей — 6 очков (3+3)

Нападающий   22  года

За 35 матчей про-
шлого сезона забросил
две шайбы, а сейчас за
12 — уже три.
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УНИКАЛЬНАЯ СЕМЬЯ ДРАГУНОВЫХ
Волейбол

— На самом деле, дав-
но уже знал, что в Тюме-
ни проходят самые раз-
ные соревнования. И два
года назад удалось на них
побывать, но в качестве
зрителя. А этим летом всё
сошлось. Календарь про-
водимых мероприятий
совпал и с моим отпус-
ком.

— В итоге вместе с сы-
ном выиграли в турнире по
парковому волейболу. С
дочерью — по пляжному.
Явно довольны?

— Для нас главным
было получить удоволь-
ствие. Но и о результате,
как любые спортсмены,
тоже думали. Очень здо-
рово, что получилось по-
бедить.

Родители
— Ваши родители —

тренеры по волейболу.
Судя по всему, у вас и осо-
бых вариантов не было,
чем в детстве заниматься?

— Можно и так сказать.
Наверное, как только ро-
дился, мне сразу в руки
дали волейбольный мяч.
Само собой, затем посто-
янно стал приходить в зал
на тренировки. Смотрел,
как папа с мамой трени-
руют детей. Мне всё это
нравилось, заводило, вот
и стал сам заниматься под
руководством отца — Ва-
силия Владимировича
Драгунова.

— Заниматься у родите-
лей ведь не просто?

— Конечно. Можно
сказать, что с меня был
двойной спрос. Всё-таки
я — сын тренера. Ну и
дома, даже после занятий,
всё равно что-то обсужда-
ли. Разговаривали о во-
лейболе.

— А когда осознали, что
хотите по-настоящему свя-
зать свою жизнь с волей-
болом?

— Да с самого детства.
Как начал ходить на тре-
нировки — так и загорел-
ся этой идеей. И пошло-
поехало. Ещё когда учил-
ся в школе, у нас в Югор-
ске появилась команда
высшей лиги «Б». И тогда
уже начался мой профес-
сиональный путь. Правда,
просуществовала команда
всего один год. А уже пос-
ле этого поехал в новоси-
бирский «Локомотив». Где
и удалось дебютировать в
суперлиге. Правда, играл

плюнул (смеётся). Но как
минимум намного больше
поиграл в суперлиге, да и
сейчас там выступает в
составе «Новы» из Ново-
куйбышевска.

— Немного провокаци-
онный вопрос. Но можно
ли говорить, что он чуть та-
лантливее?

— Смотрите, как полу-
чается. Гриша тоже начи-
нал пасующим, как и я. А
потом, в Сургуте, на-
сколько помню, его ста-
ли пробовать на позиции
либеро. Мы ведь с ним
оба невысокие по меркам
современного волейбола.
Мне это мешало. А у ли-
беро на рост никто не
смотрит. У брата стало
получаться, и сейчас он
играет в суперлиге.

Семья
— За играми брата сле-

дите?
— В первую очередь

следит папа. Я — по воз-
можности. Если уж чест-
но, сейчас меня больше

волнует, как играет сын
(смеётся).

— Да, к разговору об
этом. Турнир по парково-
му волейболу вы выигры-
вали вместе с сыном Дмит-
рием.

— Ему шестнадцать
лет. И у него начинается
серьёзный этап в карье-
ре. Дима перешёл в мо-
лодёжную команду ново-
сибирского «Локомоти-
ва». Очень важный шаг в
системе серьёзного клу-
ба.

— Возможно, этот воп-
рос звучит смешно. Но у
него тоже вряд ли был вы-
бор, чем заниматься?

— Полностью согласен.
Он ещё совсем мальчиш-
кой был, но приезжал в
Казахстан, смотрел, как я
играю. Думаю, это всё
сказалось, глаза у него
горели. И на матчи дяди
тоже ездил. Так получает-
ся, что Дима сразу полю-
бил этот вид спорта.

— И ростом вышел?

совсем немного. Но могу
сказать, что там довелось
потренироваться вместе с
олимпийским чемпионом
Александром Бутько.

— А большая часть ва-
шей карьеры прошла в Ка-
захстане?

— Отыграл там пять лет
после нижневартовской
«Югры-Самотлора». Это
был хороший период. Два
сезона поиграл в клубе из
Хромтау, и три — в Пав-
лодаре. После чего уже
перешёл на тренерскую
работу.

Брат
— Есть какое-то разоча-

рование, что игровая карь-
ера получилась не такой,
как вы, скорее всего, её
планировали?

— У каждого — своя
судьба. На самом деле, я
рад, что в своё время по-
ехал в Казахстан. Трижды
становился серебряным
призёром чемпионата
этой страны, один раз —
бронзовым. Выигрывал
Кубок Казахстана. Уча-
ствовал в клубном чемпи-
онате Азии, где мы с
«Павлодаром» смогли
дойти до полуфинала.

— Ваш младший брат —
Григорий — тянулся за
вами, когда начал зани-
маться волейболом?

— У нас шесть лет раз-
ницы. Мне кажется, что у
меня рвения было больше.
По крайней мере, в детс-
ком возрасте. А в итоге
получилось так, что он
меня… Ну не то что пере-

— У меня — 190 санти-
метров. У супруги, Елены
— 180. Дима уже сейчас,
в свои шестнадцать — 197.
И он доигровщик, кстати.
Для его амплуа — хоро-
ший рост. А что получит-
ся дальше, будет уже за-
висеть от него.

— Ваша супруга тоже с
детства в волейболе?

— Она — баскетболис-
тка. Родом из Читы, мы
там и познакомились. Но
попала в волейбольную
семью, и суждено было
переквалифицироваться
(смеётся).

— Турнир «Волейболь-
ная династия» в Тюмени вы
выиграли вместе с дочерью
Василисой. У неё тоже серь-
ёзные планы по поводу
спортивной карьеры?

— Посмотрим. Это уже
больше от деда идёт (сме-
ётся). Он очень хочет,
чтобы его внуки были
спортивными. Он как раз
занимается командой де-
вочек 2010 года рождения,

ПЯТЬ ЛУЧШИХ СВЯЗУЮЩИХ ПО ВЕРСИИ ЕВГЕНИЯ ДРАГУНОВА

Вадим
ХАМУТЦКИХ

Россия

Константин
АБАЕВ
Россия

Павел
ПАНКОВ
Россия

БРУНО
Бразилия

Мика
КРИСТЕНССОН

США

Интервью подготовил Василий МАЛЫШКИН
Фото из личного архива Евгения ДРАГУНОВА

Герой этого материала — Евгений
Драгунов из Югорска. Бывший
профессиональный игрок, ныне — тренер,
а этим летом в Тюмени он стал
победителем турниров по парковому
и пляжному волейболу.

Евгений
ДРАГУНОВ
с женой
и детьми

я ему помогаю. Они ста-
ли чемпионками Югры по
своему возрасту. Если всё
будет хорошо складывать-
ся, то, мы надеемся, пой-
дёт по стопам своего бра-
та.

— По амплуа ещё рано
определяться?

— Планируем, что бу-
дет пасующей. Кстати, ей
очень понравилось вмес-
те со мной играть на тур-
нире в Тюмени.

— Как бы странно это
ни звучало — а не много
ли в вашей жизни и семье
волейбола?

— Совсем нет. Нам
просто это нравится. Если
мы волейболисты, то по-
чему нам не обсуждать
игру? Даже и дома.

— Согласны, что Драгу-
новых можно назвать уни-
кальной семьёй?

— Наверное. У нас в
третьем поколении — все
волейболисты. Так совпа-
ло, так случилось. И мы
все этому очень рады.
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Николай ХЛУПЕНКОВ:

Тем более что у Хлупен-
кова есть где разгуляться.
Он — тренер спортивной
школы №1 в Тобольске.
Играет в баскетбол на ко-
лясках, плавает, занимает-
ся пауэрлифтингом. И для
него не существует преград:
ни в собственной голове,
ни в жизни.

Поправки в законе
— Николай, расскажите

о своей работе в спортшко-
ле.

— Начнём с того, что
человека с инвалидностью
не так просто завлечь на
тренировку. Люди могут
стесняться, бояться. По-
рой с теми, кто приходит,
мы больше беседуем, чем
занимаемся. Да, бывает и
так, но это уже хорошо. Я
выработал свой подход
методом проб и ошибок.
А именно — после того,
как познакомился с Иль-
ёй Пыжовым.

Илью я встретил слу-
чайно на улице около семи
лет назад. Увидел его на
перекрёстке, оставил ма-
шину на аварийке и подо-

нерская обязанность: узна-
вать, как воспитанники
живут, как дела в семье,
какое у ребят настроение.
Несколько раз даже при-
езжал на разговор с кура-
тором, потому что Илья
прогуливал пары. Однаж-
ды он вообще сказал, что
хочет бросить свою специ-
альность и учиться на
спортивном направлении.

Но мы договорились,
что он доучится. В это вре-
мя я уже возил его на тре-
нировки в Тюмень. В вос-
кресенье мы уезжали из
Тобольска, в понедельник
занимались и ехали назад.
Ночевали у Влада и Све-
ты Чикишевых — Илья на
диване, я на полу. Так мы
жили года два, наверное.
И я говорил, если он кол-
ледж бросит и уедет, я не
смогу ему так помогать.
Илья послушался. Доучил-
ся, даже на пятёрку защи-
тил диплом, который на-
писал вместе с Андреем
Хитрых.

После колледжа я со
спокойной душой отпус-
тил Илью в Тюмень, где
он сейчас успешно играет
в «Шансе». Жил он пер-
вое время у Чикишевых, а
в 2019 году я купил квар-
тиру, сделал небольшой
ремонт, и Илья обитал
там. Ему ведь нужно было
набираться самостоятель-
ности. Съехал он совсем
недавно.

— Вы правы: не так про-
сто довериться незнакомо-
му человеку на улице. Сей-
час такой метод работает?

— Да, иногда люди от-
кликаются. Но недавно
был случай. Зашёл в Тю-
мени в пекарню и увидел
парнишку — участника
СВО. Познакомился с
ним, пригласил на трени-
ровку по баскетболу.
Предложил просто по-
смотреть. Мы несколько
раз созванивались, но по-
том он перестал отвечать.
Наверное, понял, что не
хочет. А я ведь заставлять
не буду, всё понимаю.

За годы работы с Ильёй,
другими ребятами я понял,
что давить на человека не
надо — можно только на-

вредить. Раньше я мог
пригласить человека в сек-
цию и сразу нагружать ра-
ботой. А это не совсем
правильно. Сейчас я так-
же стараюсь прислуши-
ваться к мнению воспи-
танников. Они могут кри-
тиковать мой подход, а я
соглашаться или коррект-
но объяснять, что считаю
правильным. Ведь как бы-
вает — разрабатывается
закон, а потом принима-
ются поправки. Так вот я
открыт к поправкам.

Железная жадность
— Вы ведь и сами игра-

ете в баскетбол на коляс-
ках.

— Да, играю. Моя карь-
ера началась достаточно
давно и благодаря Алек-
сею Городецкому. Вот у
него суровый тренерский
метод — и он мне подо-
шёл! Тогда не было мо-
бильных, и Алексей зво-
нил мне на стационарный
— говорил, что через де-
сять минут я должен быть
на остановке, поедем за-
ниматься. Не спрашивал,
готов, хочу ли я. Надо и
всё. Был случай, когда я
оделся, вышел. А люди на
меня странно косятся…
Гляжу на ноги, а я зимой
в домашних тапочках! Но
переодеваться уже не ва-
риант, ведь Алексей ско-
ро приедет.

Много разных историй
было. И я благодарен за
всё. Кто знает, как могла
сложиться моя жизнь, если
бы не он. Может, я и ув-
лёкся бы спортом, но не
так быстро. В 2018 году
мне присвоили звание ма-
стера спорта, и я попросил,
чтобы значок мне вручил
мне именно Алексей.

— Но также занимаетесь
плаванием?

— Это отдельная для
меня история. Всё нача-
лось в детстве, когда мы
переехали в Тобольск в
1987 году. Жили в Сузгу-
не, и там протекала река
Козловка, где я мог про-
падать всё лето.

А потом я получил трав-
му. Меня отпустили на

шёл. Стал разго-
варивать с ним
о спорте. Он по-
том признался,
что подумал,
будто я пытаюсь
его, как говорится,
развести. Его трудно
не понять, ведь столько
мошенников кругом. Илья
тогда был с другом, сам без
телефона, и я попросил
номер товарища. Звонил
тому, приглашал Илью на
занятия, но информация
до него редко доходила. Я
долго звал, пока мы не
встретились в центре про-
тезирования в Тюмени.
Сказал, что заставлять
больше не буду, но пред-
ложил прийти и хотя бы
посмотреть, что мы дела-
ем. А он взял и пришёл.

И осталсяпод впечатле-
нием. Постепенно я стал
его учить играть в баскет-
бол. Со временем Илья
вместе с мамой переехали
из Вагая в Тобольск, что-
бы он мог дальше разви-
ваться. Тут же он посту-
пил в колледж на ветери-
нара. Я следил, как Илья
учится, потому что это тре-

первые выходные из боль-
ницы, и я не придумал
ничего лучше, как пойти
с друзьями купаться! Сей-
час подумать, какое без-
рассудство. Мне было 12
лет, в голове — ветер. Но
родителей не было дома,
и я напросился с ребята-
ми на речку. Они меня
подмышки и на коляску.
Из дома я взял пакеты и
шнурки: обмотать ноги,
чтобы не намочить бинты
и свежие раны.

Когда из рейса вернул-
ся отец и увидел, что меня
нет дома, искали всем се-
лом. Нашли, и я, конечно,
получил нагоняй. И в боль-
нице сказали, что за про-
винность больше не будут
отпускать на выходные. Но
мне повезло, что я не за-
нёс никакой заразы себе,
ведь Козловка всё время
цвела. Но я плавать любил,
люблю и буду любить.

— А что насчёт пауэр-
лифтинга?

— Да, это тоже мой вид
спорта. На спартакиадах в
своей весовой категории я
почти всегда первый. По-
мню, был такой случай.
На турнире я соревновал-
ся с парнишкой. Он жал
110 килограммов. А что-
бы меня победить, было
достаточно и 102 с поло-
виной. Нам даётся три по-
пытки. В первую я беру
90, и он 90. На второй 95,
и он 95. На третьем захо-
де думаю: надо взять 97,5.
Не был уверен, что возьму
сотку, и решил подстра-
ховаться. Свой вес я по-
жал. Парню достаточно
было сто килограммов. А
он заказал 105 и не под-
нял! Видимо, за предыду-
щие попытки «наелся».
Такой подход я называю
железной жадностью: ког-
да эйфория кружит голо-
ву, и ты хочешь брать ещё
и ещё.

Я тогда выиграл. А пар-
нишка мне пальчиком по-
грозил, мол, мы оба пони-
маем, что он больше меня
способен поднять (улыба-
ется). Но во всем должна
быть мера. Сила и рацио-
нальный подход обязаны
быть в гармонии. Конеч-

Интервью Материал подготовила Дарья ЮШКОВА
Фото из личного архива героя и СОКИ «Шанс»

Правду говорят: если очень захотеть, можно
в космос полететь. Конечно, начать можно
не с космоса, а с чего-то попроще.
Например, прыгнуть с парашютом.
Как это сделал Николай Хлупенков,
а затем исполнил ещё одну, не менее
экстремальную мечту. Кто знает, возможно,
он пополнит свой список новыми
впечатляющими целями.

но, бывало и наоборот,
когда железная жадность
захватывала меня.

В Сочи —
за обновлением
— Недавно вы посетили

Сочи. Любите путешество-
вать?

— Я ездил туда на
спортивный фестиваль.
Раньше он назывался
«Пара-Крым» и проходил
там, но в этот раз его про-
водили в Сочи. От Тюмен-
ской области отправляли
пять кандидатов — побе-
дителей конкурса здорово-
го образа жизни, который
ежегодно проводит наше
общество инвалидов.

На фестивале есть мно-
го активностей. В Крыму
я постоянно участвовал в
скалолазании, дайвинге,
первый раз попробовал
себя в гонках парусных су-
дов. А в Сочи видов спорта
было пять. И один из них
— шахматы. Меня записа-
ли туда, хотя я умею хо-
дить только конём (смеёт-
ся).

Ещё задолго до поездки
у меня было две мечты:
прыгнуть с парашютом и с
тарзанки. Первая осуще-
ствилась полтора года на-
зад, благодаря Никите
Меркушину. После при-
земления был на пике эй-
фории, очень понравилось.

В Сочи удалось испол-
нить и вторую мечту. Вме-
сто шахмат мне предложи-
ли прыжок с тарзанки, и
я, конечно, согласился.
Хотя, признаюсь, что на
высоте немного понервни-
чал. Особенно когда на
других смотрел, думал:
вдруг испугаюсь. Но инст-
рукторы тонкие психологи,
они настраивают на пры-
жок, и ты чувствуешь ду-
шевный подъем.

На руку мне надели ка-
меру, подготовили. Я хо-
тел, чтобы мне ещё трос
потоньше подцепили, что-
бы амплитуда прыжка
была сильнее (смеётся).
Ощущение свободного па-
дения — это здорово, ко-
нечно. Когда меня выта-
щили, инструктор сказал,
что камера не сработала. В
таком случае они дают ещё
одну попытку и спросили,
согласен ли я. Говорю,
нашли, что спрашивать,
разумеется! Эмоции, прав-
да, были уже не те, но всё
равно круто.

После того, как попро-
бовал и парашют, и тар-
занку, я многое в жизни
переосмыслил. Говорят,
что во время родов орга-
низм женщины обновля-
ется. Мне кажется, что это
нечто похожее. Если ты
раньше зацикливался на
мелочах: вот бордюр вы-
сокий, на коляске слож-
но его переехать. То пос-
ле прыжка, думаешь, ка-
кой ещё бордюр!? Всё ре-
шаемо, и проблемы стано-
вятся такими несерьёзны-
ми. Ты просто живёшь и
наслаждаешься жизнью.

Николай Хлупенков: «Если раньше зацикливался на мелочах:
вот бордюр высокий, на коляске сложно его переехать.
То после прыжка, думаешь, какой ещё бордюр!?»

Я МЕЧТАЛ ПРЫГНУТЬ С ТАРЗАНКИ,
НО НА ВЫСОТЕ, ЕСЛИ ЧЕСТНО, НЕМНОГО ПОНЕРВНИЧАЛ
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ВРЫВАЮТСЯ
В СТЫКИ

Есть первая победа в Ярославле. Антон
Кобялко сделал исторический результат
для футбольного клуба «Тюмень».

В 2021-м ярославский
«Шинник» затонул (занял
в ФНЛ последнее место),
но быстро прошёл очище-
ние втордивом с Вадимом
Евсеевым. Самый извест-
ный в Уэльсе русский
футболист вывел команду
в Первую лигу, где фини-
шировал седьмым. Теперь
чёрно-синими рулит
Дмитрий Хомуха. Получа-
ется неплохо — идёт борь-
ба за стыки.

Также «Шинник» про-
шёл дальше в Кубке Рос-
сии. В отличие от «Тюме-
ни», которая во Владиво-
стоке сразу избавилась от
турнирных амбиций. Бо-
лельщики разрывали клуб
в соцсетях, но после вы-
ездной победы над одним
из лидеров лиги настрое-
ние у фанатов стало явно
получше. Тем более «Тю-
мень» не побеждала в
Ярославле с 1986 года. То
есть никогда.

«Шинник» слишком
много ошибался
Обе команды, по сути,

отзеркалили привычные
схемы друг друга (4-2-3-1)
— здесь никаких сюрпри-
зов не было. «Тюмень» до
сих пор играет без Алек-
сандра Коротаева (травма),
к которому добавился Ан-
тон Синяк — впрочем,
глубины состава хватает,
чтобы закрыть их позиции.
Иван Маркелов вышел в
старте на месте левого за-
щитника, центр поля со-
ставили Евгений Болотов,
Денис Самойлов и Евге-
ний Балахонцев, тройку в
атаке — Илья Порохов,
Евгений Татаринов и Ви-
талий Шитов.

Гол Порохова (которо-
го комментатор матча
упорно называл Прохоро-
вым) стал следствием се-
рии индивидуальных
ошибок «Шинника» в
обороне и высокого прес-

основной «вес» тюменс-
ких ударов создал Кобял-
ко своим прорывом в кон-
цовке. Но даже без этого
средний xG у гостей был
лучше — 0.19. Как и сред-
нее расстояние ударов до
ворот — 14.6 метров про-
тив 19.1. По карте ударов
тоже видно, что «Шин-
ник» часто использовал
неэффективные дальние
выстрелы, тогда как «Тю-
мень» чаще конвертирова-
ла подходы в создание уг-
розы в пределах штраф-
ной. Тут отметим актив-
ность Маркелова (левый
фланг), который создавал
необходимое простран-
ство для атакующих фут-
болистов своими агрес-
сивными подключениями.

«Тюмень» наколотила
уже 18 голов в 12 матчах.
Больше в Первой лиге
только на счету «Родины»
(19). Команда Меньщико-
ва всего два раза уходила
с поля без забитых мячей
— против «СКА-Хаба-
ровск» (0:2) в июле и про-
тив «Динамо-Махачкала» в
августе (0:0). Голевая се-
рия клуба в чемпионате
продолжается и составля-
ет уже шесть матчей под-

синга «Тюмени». По об-
щим цифрам (данные сер-
виса RuStat) хозяева дави-
ли больше — 3.96 PPDA
против 4.69 (PPDA — до-
пущенные передачи со-
перника на одно оборони-
тельное действие), но го-
сти в этом плане работа-
ли эффективнее.

Также «Тюмень» не по-
зволила «Шиннику» дей-
ствовать компактно при
переходе мяча в атаку —
это видно по графику ин-
тенсивности передач. У
команды Меньщикова
чаще проходили фланго-
вые комбинации, сопер-
ники же сбивались на заб-
росы и кроссы. Один из
них, к слову, прошёл —
Никита Печенкин не ус-
ледил за Игорем Андрее-
вым после навеса Дмит-
рия Самойлова.

Во втором тайме Мень-
щиков грамотно попал в
матч-менеджмент — кор-
ректировал и освежал игру
заменами. Но самое глав-
ное — выпустил Антона
Кобялко. В свои 37 фор-
вард смирился с ролью за-
пасного, когда есть более
молодые и резвые Татари-
нов и Порохов, но всегда
пашет на поле. Вот и на
95-й минуте, когда Поро-
хов просто доработал эпи-
зод до конца и выбил мяч
вперёд, Кобялко на атле-
тизме разорвал уставших
защитников «Шинника».

Хорошая победа, под-
черкивающая глубину со-
става «Тюмени» и срабо-
тавший план по сдержи-
ванию команды Хомухи.

«Тюмень»
была острее

По ожидаемым голам
(xG) «Шинник» уступил
— 0.98 против 2.05. Хотя

Футбол

ПЕРВЕНСТВО РОССИИ СРЕДИ КОМАНД ПЕРВОЙ ЛИГИ
СЕЗОНА 2023-2024

ПОЛОЖЕНИЕ НА 4 ОКТЯБРЯ

И В Н П Мячи О
1 «ДИНАМО-МАХАЧКАЛА» 12 7 3 2 14-5 24
2 «АЛАНИЯ» (Владикавказ) 12 7 3 2 14-9 24
3 ФК «ХИМКИ» 12 6 2 4 15-12 20
4 ФК «ТЮМЕНЬ» 12 5 4 3 18-13 19
5 «ШИННИК» (Ярославль) 12 6 1 5 16-15 19
6 «АКРОН» (Тольятти) 12 5 3 4 15-9 18
7 «СКА-ХАБАРОВСК» 12 5 3 4 15-12 18
8 «СОКОЛ» (Саратов) 12 5 3 4 12-16 18
9 «РОДИНА» (Москва) 12 4 5 3 19-15 17

10 «ТОРПЕДО» (Москва) 12 5 2 5 12-13 17
11 «КАМАЗ» (Набережные Челны) 12 4 4 4 8-9 16
12 «АРСЕНАЛ» (Тула) 12 3 6 3 10-12 15
13 «ЕНИСЕЙ» (Красноярск) 12 4 2 6 16-16 14
14 «ЛЕНИНГРАДЕЦ» (Ленинградская обл.) 12 3 5 4 10-14 14
15 «ЧЕРНОМОРЕЦ»  (Новороссийск) 12 2 8 2 13-13 14
16 «НЕФТЕХИМИК» (Нижнекамск) 12 3 3 6 8-14 12
17 «КУБАНЬ» (Краснодар) 12 1 3 8 6-15 6
18 «ВОЛГАРЬ» (Астрахань) 12 0 6 6 9-18 6

КОРОЛИ ЗАМЕН СРЕДИ ТРЕНЕРОВ В МЕЛБЕТ-ПЕРВОЙ ЛИГЕ СЕЗОНА 2023/2024

Дмитрий ХОМУХА

4 голаголаголаголагола
от футболистов,

вышедших на замену

Андрей ТАЛАЛАЕВ

4 голаголаголаголагола
от футболистов,

вышедших на замену

Дмитрий ПАРФЁНОВ

4 голаголаголаголагола
от футболистов,

вышедших на замену

Игорь МЕНЬЩИКОВ

3 голаголаголаголагола
от футболистов,

вышедших на замену

Роман ШАРОНОВ

3 голаголаголаголагола
от футболистов,

вышедших на замену

Владимир КЛОНЦАК

3 голаголаголаголагола
от футболистов,

вышедших на замену

Материал подготовил Александр СИМБИРСКИЙ
Фото Романа ФЁДОРОВА

Первенство России по футболу.
Мелбет-Первая лига.

12-й тур

1 октября

«Шинник»  (Ярославль) — ФК  «Тюмень»
— 1:2 (1:1)

Ярославль, стадион «Шинник».
«Шинник»: Довбня; Шадринцев, Валиахметов,

Гузь, Алейников, Самсонов, Дм. Самойлов  (к)  (Став-
пец, 67), Соколов (Рубцов, 67), Малахов (Сухомлинов,
46), Зинков, Андреев (Низамутдинов, 78).

«Тюмень»: Любаков; Бем, Печенкин, Байтуков,
Маркелов, Болотов (Петров, 58), Ден. Самойлов, Ши-
тов (Касаткин, 76), Балахонцев (Чуканов, 58), Порохов,
Татаринов (Кобялко, 83).

Голы: 0:1 — Порохов, 18; 1:1 — Андреев, 32; 1:2
— Кобялко, 90+5.

Предупреждения: Ставпец, Самсонов  (оба  —
«Шинник»).

1:2

Фонбет Кубок России по футболу.
«Путь регионов».

1/32 финала

27 сентября

«Динамо-Владивосток»  — ФК «Тюмень»
— 2:0 (2:0)

Владивосток, стадион «Динамо».
«Динамо-Владивосток»: Бельтюков; Крюков,

Обивалин, Сальников, Груничев (Терентьев, 63), Маш-
нёв (к), Калугин, Котов, Дорохов (Дубровский, 63), Баев
(Апушников, 78), Брагин (Васильев, 69).

«Тюмень»: Савин; Петров, Милютин (Аухадеев, 85),
Губочкин  (Бем, 46), Мырзаков, Порохов  (Балахонцев,
46), Болотов (Татаринов, 46), Шадрин, Чуканов, Касат-
кин (Дружинин, 66), Кобялко (к).

Голы: 1:0 — Баев, 15; 2:0 — Дорохов, 18.
Нереализованный пенальти: Брагин,  37  (вра-

тарь).
Предупреждения: Дорохов, Баев  — Губочкин,

Шадрин.

2:0

ряд. Ну и самый приятный
факт — прервалась безвы-
игрышная серия из четы-
рёх встреч. Хотя после воз-
вращения из второй лиги
даже ничьи радуют, но
если этот коллектив может
больше, почему бы и нет?

Передачи «Тюмени»Передачи «Шинника»

Карта ударов «Шинника» Карта ударов «Тюмени»

Антон
КОБЯЛКО —
джокер Игоря
МЕНЬЩИКОВА
в Ярославле
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Иван ПОДДУБНЫЙ:

ВСЁ ФУТЗАЛЬНОЕ СООБЩЕСТВО ДАВНО ЖДАЛО
               АБЫШЕВА У РУЛЯ «ТЮМЕНИ»

Мини-футбол

Иван Поддубный
оказался настоящим
X-фактором домашних
побед питерского
«Кристалла» над мини-
футбольным клубом
«Тюмень». Опытный
вратарь, переживающий
очередную молодость,
остановил грозную атаку
гостей во главе
с Андреем Батыревым.
Предоставим слово
скромному герою
Nova Arena.

получилось настроиться на эти
матчи лучше!

Пока рано судить об изменениях
у «Тюмени». Команда сильно об-
новилась. Появились другие тре-
бования к игре. Ко всему этому
надо ещё привыкнуть…

Любому вратарю приятно отбить
пенальти (Поддубный во втором мат-
че отразил 6-метровый от Андрея Ба-
тырева. — П.К.). К тому же это слу-
чилось при равном счёте, да ещё пос-
ле нашего незабитого пенальти.

Всё футзальное сообщество дав-
но ждало Дениса Абышева у руля
«Тюмени». Это и вправду краси-
вая история. Хочется, чтобы у
него всё получилось!

МИНИ-ФУТБОЛ. PARI-СУПЕРЛИГА.
ПОЛОЖЕНИЕ НА 4 ОКТЯБРЯ

И В ВП ПП П Мячи О

1 «ТОРПЕДО» (Нижний Новгород) 8 7 0 1 0 37-19 22
2 МФК «УХТА» 8 6 2 0 0 42-18 22
3 «ГАЗПРОМ-ЮГРА» (Югорск) 8 3 2 1 2 24-21 14
4 «НОРИЛЬСКИЙ НИКЕЛЬ» 6 4 0 1 1 26-20 13
5 КПРФ (Москва) 6 3 2 0 1 30-18 13
6 «СИНАРА»  (Екатеринбург) 8 3 0 2 3 24-24 11
7 «НОВАЯ ГЕНЕРАЦИЯ» (Сыктывкар) 8 2 2 1 3 26-20 11
8 «КРИСТАЛЛ» (Санкт-Петербург) 8 3 0 1 4 24-34 10
9 «СИБ-ТРАНЗИТ»  (Новокузнецк) 8 1 2 0 5 23-37 7
10 ЛКС (Липецк) 8 1 1 1 5 18-32 6
11 МФК «ТЮМЕНЬ» 8 1 0 2 5 16-30 5
12 «СИБИРЯК» (Новосибирск) 8 1 0 1 6 19-36 4

PARI-чемпионат России по мини-футболу
среди клубов суперлиги.

4-й тур

28 сентября

«Кристалл» (Санкт-Петербург) — МФК «Тюмень» — 4:3 (0:1)
Санкт-Петербург, СК Nova Arena.
«Тюмень»: Субботин; А. Соколов — Н. Емельянов — Гавтадзе — Невед-

ров; Упалёв — М. Емельянов — Батырев (к) — Муждаков; Луценко — Або-
рин — Фролов — Карпюк.

Голы: 0:1 — Фролов, 20; 1:1 — Дробыш, 31; 2:1 — Ананьев, 32; 3:1 —
Коновалов, 33; 4:1 — Поддубный, 38; 4:2 — М. Емельянов, 40; 4:3 — А. Соко-
лов, 40.

Незабитые 6-метровые удары: Дробыш, 2  (вратарь) — Батырев, 10
(вратарь).

Предупреждения: Колбаия — Карпюк.

29 сентября

«Кристалл» — МФК «Тюмень» — 2:1 (2:1)
«««««Тюмень»: Цайдер; А. Соколов — Неведров — Герейханов — Мужда-

ков; Упалёв — Н. Емельянов — Гавтадзе — Батырев (к); Луценко — Аборин
— Фролов — Карпюк.

Голы: 1:0 — П. Соколов, 8; 1:1 — Батырев, 11; 2:1 — П. Соколов, 13.
Предупреждение: А. Соколов («Тюмень»).

2:1

4:3

Евгений
ОСИНЦЕВ

Сезон 2016-2017

Место в «регулярке»: 8 (из 11 команд)

Тренер

Игорь
ПУТИЛОВ

Сезон 2017-2018

Место в «регулярке»: 3 (из 12 команд)

Тренер

Игорь
ПУТИЛОВ

Сезон 2018-2019

Место в «регулярке»: 2 (из 10 команд)

Тренер

Материалы подготовил Павел КУНЦЕВИЧ
Фото МФК «Кристалл»

МИНИ-ФУТБОЛЬНЫЙ КЛУБ «ТЮМ

 Очки  Мячи Разница
  мячей

 7 25:33  -8
Лучший
снайпер: 6 голов

Сергей
Абрамович

 Очки  Мячи Разница
  мячей

 17 34:20  +14
Лучший
снайпер: 7 голов

Артём
Антошкин

 Очки  Мячи Разница
  мячей

 17 36:18  +18
Лучший
снайпер: 7 голов

Артём
Антошкин

— Не преследовали цель взять
максимум очков, — признался
Поддубный. — Но выиграть два
матча у такой команды, как «Тю-
мень», очень лестно. Вдвойне
приятно, что это произошло на
домашней арене. Раньше никог-
да не радовали своих болельщи-
ков два дня подряд.

Победы завоевываются только
при одном условии. Когда вся ко-
манда отдается полностью игре и
концентрация остается до фи-
нального свистка. В матчах с «Тю-
менью» у нас это получилось.

Соперник пока не набрал обо-
ротов в нынешнем сезоне. Это
было заметно по предыдущим
встречам. Но мы понимали, что
«Тюмень» выйдет в Санкт-Петер-
бурге вдвойне мотивированной
после крупного поражения от
«Новой генерации». Всё же у нас

Наставник
«Кристалла»
Климентий
СИДОРОВ

ВСЕ ОЧКИ «КРИСТАЛЛА»,
ЗАВОЁВАННЫЕ
В PARI-СУПЕРЛИГЕ

10 очков
у «Тюмени»*

7 очков
у «Сибиряка»

5 очков
у «Газпрома-
Югры»*

4 очка
у «Синары»

1 очко
у «Ухты»*

* За 6 матчей, у остальных
соперников — за 4 игры

Денис АБЫШЕВ
на матче
с «Кристаллом»
В Санкт-
Петербурге

В нынешнюю сборную России
все хотят попасть. Я — не исклю-
чение. Но думаю, что в нашем
чемпионате много первоклассных
молодых вратарей. Вот им и не-
обходимо получать международ-
ный опыт.

Хочется ещё какое-то время по-
играть. Для этого нужно состав-
лять конкуренцию молодым.

Климентий Сидоров любит де-
лать шоу. Это украшает чемпио-
нат России. Интервью нашего
тренера наверняка набирают
большую аудиторию.

Сравнения Сидорова меня с ду-
бом? У нас на тренировках и по-
хлеще бывает (смеётся).



МЕРИДИАН»
октября 2023 года 77777Мини-футбол

Мини-футбольный клуб
«Тюмень» переживает не
лучшие времена. Пятикратные
призёры чемпионата России,
потерпев очередные поражения,
опустились на предпоследнее
место в таблице. Особо
нетерпеливые болельщики
начали в открытую призывать
к отставке Дениса Абышева,
уже не видя света в тоннеле…

Болеем за наших!

Игорь
ПУТИЛОВ

Сезон 2019-2020

Место в «регулярке»: 3 (из 9 команд)

Тренер

Николай
ИВАНОВ

Сезон 2020-2021

Место в «регулярке»: 1 (из 9 команд)

Тренер

Николай
ИВАНОВ

Сезон 2021-2022

Место в «регулярке»: 6 (из 9 команд)

Тренер

Максим
ГОРБУНОВ

Сезон 2022-2023

Место в «регулярке»: 9 (из 10 команд)

Тренер

ТЮМЕНЬ» ПОСЛЕ 8 СТАРТОВЫХ МАТЧЕЙ В PARI-СУПЕРЛИГЕ ЗА ПОСЛЕДНИЕ 8 СЕЗОНОВ

Денис
АБЫШЕВ

Сезон 2023-2024

Место в «регулярке»: 11 (из 12 команд)

Тренер

 Очки  Мячи Разница
  мячей

 16 40:21  +19
Лучший
снайпер: 9 голов

Артём
Антошкин

 Очки  Мячи Разница
  мячей

 21 42:22  +20
Лучший
снайпер: 7 голов

Иван
Милованов

 Очки  Мячи Разница
  мячей

 14 29:28  +1
Лучший
снайпер: 5 голов

Сергей
Абрамович

 Очки  Мячи Разница
  мячей

   5 21:32  -11
Лучший
снайпер: 7 голов

Андрей
Батырев

 Очки  Мячи Разница
  мячей

  5 16:30  -14
Лучший
снайпер: 4 голов

Азиз
Муждаков

Материалы подготовил Павел КУНЦЕВИЧ
Фото из архива «СМ»

Стратеги
со стороны

— Ага, вот пришёл но-
вый тренер, и всё сразу зац-
ветёт, запахнет и заблагоу-
хает, — иронизирует Сер-
гей Зуев, один из самых
легендарных вратарей в
истории российского фут-
зала. — Но, к сожалению,
жизнь так не устроена. Все
должны разделять Дениса
Петровича, как игрока и
как тренера. Это две совер-
шенно разные функции.
Управлять людьми — дос-
таточно сложный процесс.
Если наймёте пять человек
выкопать какую-то канаву,
то далеко не сразу всё по-
лучится. Потому что один
будет копать в одну глуби-
ну, второй — в другую, тре-
тий — вообще ничего не
делать.

Поэтому и здесь чудес не
стоит ожидать. Я считаю,
что нужно дать Денису
Петровичу возможность
спокойно работать и не де-
лать акцент сейчас на ре-
зультате. Построение лю-
бой профессиональной ко-
манды — это непрерывный
процесс…

О каких-то промежуточ-
ных результатах можно го-
ворить по окончании пер-
вого круга. Все почему-то
резко забыли, как начина-
ли в своё время те же «Ди-
намо», «Дина». Эти лиде-
ры в начале сезона в силу
каких-то определённых об-
стоятельств могли проиг-
рывать по 3-4 матча под-
ряд. Спортивная форма в
одночасье не набирается.

Плюс у «Тюмени» дос-
таточно быстро обновился
состав. Потерю лидеров
тоже не нужно со счётов
сбрасывать. За опытными
ребятами всегда тянется
молодёжь. А она, как мы
все знаем, одну игру может
выдать хорошую, а следу-
ющую, мягко говоря, про-
валить.

Поэтому Денису Петро-
вичу просто нужно дать
время и право на ошибку.
Каждый из нас время от
времени этим пользуется.
Болельщики, понятное
дело, всегда ждут, что их
команда будет постоянно
всех крошить и выигры-
вать. Но так не происходит.
Я бы посмотрел на болель-
щика, которого бы поста-
вили на место того же Пет-

ровича. Есть такая хорошая
поговорка, что каждый
мнит себя стратегом, видя
бой со стороны.

Я не знаю о процессах,
которые происходят сейчас
в «Тюмени». Для этого
нужно быть внутри коллек-
тива. Да, команда попала в
непростую ситуацию —
проиграла ряд матчей. Но
так случается. Это же
спорт. Но после
поражений все-
гда бывают по-
беды.

С е й ч а с
всем нужно
н а б р а т ь с я
терпения и
верить в ко-
манду. Дру-
гого способа
нет. Есть
только один
выход для
футболистов:
«Они надева-
ют обувь, вы-
ходят на пар-
кет и только де-
лом исправляют
создавшуюся си-
туацию».

— Дениса Пет-
ровича почти всегда только
хвалили. А сейчас он попал
в новую для себя ситуацию,
когда его начали критико-
вать. Причём не только свои
болельщики, но и знакомые.
Характер Абышева позволит
ему справиться с этим пси-
хологическим давлением?

— Для него это не ста-
нет проблемой. Потому что
Денис Петрович достаточ-
но волевой человек. По-
верьте моим знаниям его
спортивной карьеры. У
него в жизни были всякие
сложные ситуации, из ко-
торых он выходил с досто-
инством. Нужно доверие и
вера, что у Абышева всё
получится!

Молния Гитта
— Не могу не затронуть

одну близкую вам тему. В
новом сезоне сложился непо-
нятный тренд на большое ко-
личество ошибок вратарей. С
чем это связано?

— Многие говорят про
ошибки и не видят за этим
главную тенденцию. А она
заключается в том, что
сейчас все голкиперы бе-
гают, как сумасшедшие,
подключаясь к атакам. На
своих прямых функциях

всего должен выручать.
Поэтому он и называется
«вратарь». А сейчас боль-
шинство полевых футбо-
листов во время позицион-
ных атак, в попытке обыг-
рать кого-то, просто отки-
дывают мяч назад со сло-
вами: «Давай, родной, вы-
ходи — сооруди нам что-
нибудь».

За счёт таких вот манев-
ров пытаются сбросить
давление и прессинг. Но
ребята, а где же классичес-
кий футзал? Где то, за что
мы любим эту игру? Вра-
тари ошибаются по той
простой причине, что их
физически не хватает для
сохранения концентрации
для выполнения своей ос-
новной работы.

Мне возразят, что я,
дескать, так говорю, что
сам в этот футбол не иг-
раю. Но от всех голкипе-
ров ждут в первую очередь
надёжности и выполнения
своих прямых обязаннос-
тей. Он выручает, есть на-
дёжный тыл, и команда
играет по-другому, более
раскрепощённо.

А когда вратарь подклю-
чается, создавая момент за
моментом, от этого возни-

Сергей ЗУЕВ:

У НАС СЕЙЧАС ВРАТАРИ ПРЕВРАТИЛИСЬ
В НЕКИХ УНИВЕРСАЛЬНЫХ СОЛДАТ

кает нервозность со всеми
вытекающими. Как пока-
зывает практика, коллек-
тивы игроков моего родно-
го амплуа, занимающихся
своей прямой работой, и
выигрывают. Последние
победители нашего чемпи-
оната это только подтвер-
ждают. Там голкиперы за-
нимались своим делом, и
всё было прекрасно.

— У меня в связи с этим
возникли аналогии с извес-
тным мультипликационным
фильмом «Тачки 3». Там по
сюжету в гонки вводят ма-
шины нового поколения, за-
меняя ими старые модели.
Так и в нашем чемпионате:
пришёл Гитта и теперь все
должны играть, как он?

— Так оно и есть. Скла-
дывается ощущение, что у
нас все по одним методич-
кам работают. И это, чес-
тно говоря, вызывает не-
кие подозрения, что здесь
присутствует какой-то за-
говор (смеётся). Посмот-
рим, как дальше будет.
Игра так развивается, ни-
куда от этого не денешь-
ся. Но я думаю, что мы,
рано или поздно, придём
обратно к тому, с чего и
начинали.

они мало сосредотачива-
ются. У нас вратари прак-
тически превратились в
неких универсальных сол-
дат. Они должны быть и
конструкторами атак, и от-
бивать удары соперников.

Мне будут говорить, что
вот голкипер в «Ухте»,
Гитта, подключается. Но
послушайте, когда они
благодаря этому отодвига-

ют игру от своих ворот
и, соответственно,

владеют мячом
по 70-80 про-
центов, то
вратарские
ф у н к ц и и
отходят на
в т о р о й
план. Но
не во всех
коллек-
т и в а х
г о л к и -
п е р ы
облада-
ют эти-
ми ка-
чества-
ми.

Вр а -
т а р ь ,
как мне
кажется,
п р е ж д е
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Может показаться,
что биатлон актуален исключительно
при наличии снежных сугробов.
Летний чемпионат России в Тюмени —
яркий пример обратного.
Лыж не было от слова совсем.
Все соревновались на роллерах.
Они имитируют лыжные движения.
Вроде бы похожи, хотя есть и различия.
Но в чём же?

Если быстро
схватываешь

Можно попробовать
свои силы на роллерах,
имея немалый опыт езды
на роликах. Такого мне-
ния придерживается по-
бедитель мужской эста-
фетной гонки тюменско-
го чемпионата России в
рядах сборной Башкорто-
стана Антон Бабиков.

— На обычных роликах
трудно развить такую ско-
рость, как на ролле-
рах. Поэтому
на них встать
получится,
но поехать
с лёгкос-
тью — на-
вряд ли.
Б о л е е
комфорт-
ным будет
переход с
экстремальных
роликов.

И действительно, ско-
рость биатлонистов при
спуске дости-

г а л а

80 ки-
лометров в
час. Это даже выше
разрешённой скорости
для авто в черте города.
Экстремально и захваты-
вающе, но опасно.

— Ролики станут неус-
тойчивыми при такой
скорости. Поэтому любое
неверное движение грозит
вылетом с трассы. На рол-
лерах более стабильная
платформа, но от этого
они безопасными не ста-
новятся.

Акценты
в биатлоне

Расставлены на зимний
период, но в начале сезо-
на нужно адаптироваться
под обилие роллерных со-
ревнований. Привыкать
приходится как к летнему
снаряжению, имеющему

ковые. Лыжи подбирают-
ся индивидуально. Длина
их тоже очень отличается.

Наталья, в отличие от
Антона Бабикова, счита-
ет, что из-за различий
конструкции, поехать на
роллерах, даже умея ка-
таться на роликах, не по-
лучится. Разница техники
и привычки, которые
формируются

при езде,

не смо-
гут сделать переход лёг-
ким.

— На роликах 8 ко-
лёс, и они прикреп-

лены к обуви. В
роллерах же 4
колеса, и они
прицепляются
креплениями,
п л а т ф о р м а
длиннее, ма-
неврировать на

них не получит-
ся. Если ролик за-

кинуть назад, то
можно продол-
жить движе-
ние или оста-
новиться, но
если так сде-
лать с ролле-
ром — ты
упадёшь.

Первым
делом

Екатери-
на Носко-
ва осво-
ила ро-
лики ,
а за-

тем уже
последо-

вали ролле-
ры. Ком-
фортабель-

ность первых
намного приятнее

отложились в воспомина-
ниях представительницы
ХМАО-Югры. Роллеры
же у одной из самых по-
зитивных биатлонисток
страны ассоциируются с
потерями и болью.

— Воспоминаний с
роллерами много, но не-
многие из них я могу на-
звать хорошими, — при-
зналась Екатерина. — Я
очень часто на них падаю.
Один раз я упала и сло-
мала себе винтовку…

Носкова не избежала
падения и во время тю-
менского чемпионата Рос-

свои особенности,
так и к погод-
ным услови-
ям.

— Рол-
леры ко-
роче и
л е г ч е
лыж, —
пояснил
т ю м е н с -
кий биатло-
нист Вячеслав
Малеев. — Они и
катятся быстрее. На лы-
жах тяжелее бегать — их

нужно толкать.
Скольжение по
трассе намного
хуже. Многое
зависит от по-
годы зимой.
Именно она
задаёт качество
трассы. Летом
погода играет

не меньшую
роль, но на сцеп-

ку с трассой влияет не
так ощутимо.

Истории, связанные у
серебряного призёра
чемпионата страны в
мужской эстафете с рол-
лерными гонками, нали-
цо.

— Больше всего за-
помнились набитые

шишки, —
смеясь

о т -
метил Ма-
леев. — Думаю,
каждый биатлонист-
лыжник падал летом.

Равные/
разные

Так охарактеризовала
разницу между роллерами
и лыжами лидер
ж е н с к о й
с б о р н о й
Краснояр-
с к о г о
края На-
т а л ь я
Гербуло-
ва.

— Рол-
леры для
всех одина-

сии по летнему
биитлону. Ин-
дивидуаль-
ная гонка
проходила
под дож-
дём. Югор-
ская спорт-
сменка упа-

ла после пе-
ресечения фи-

нишного створа
и долго не могла под-

няться.
— На роллерах по-дру-

гому распределяется вес
тела. Поэтому это стано-
вится довольно специ-
фичным транспортным
средством (смеётся).

Нюансы
для лыжника
Скрываются в

подготовке к
заездам на
роллерах у
представи-
т е л ь н и ц ы
Тюменской
области Еле-
ны Кручинки-
ной. Непросто
переключаться
с одной техники на
другую технику. Ответ-
ственная подготовка и
тренировки делают эти
переключения более при-
вычными, однако это всё
равно остаётся в новинку.

— Не все могут бегать
на роллерах. Потому что

САМЫЕ БЫСТРЫЕ НА РОЛЛЕРАХ В ИНДИВИДУАЛЬНЫХ ГОНКАХ ЧЕМПИОНАТА РОССИИ-2023 ПО ЛЕТНЕМУ БИАТЛОНУ В ТЮМЕНИ

Спринт. Мужчины
Длина круга (3,3 км)

Спринт. Женщины
Длина круга (2,5 км)

Индивидуальная гонка. Мужчины
Длина круга (4 км)

Индивидуальная гонка. Женщины
Длина круга (3 км)

(Башкортостан)

Эдуард
ЛАТЫПОВ

7 мин.  мин.  мин.  мин.  мин. 11,7 сек. сек. сек. сек. сек.

       Итог:

(Новосибирская  обл.)

Роман
ЕРЁМИН

7 мин.  мин.  мин.  мин.  мин. 17,3 сек. сек. сек. сек. сек.

Итог: 5-е место

(Удмуртия)

Александр
КОРНЕВ

7 мин.  мин.  мин.  мин.  мин. 23,3 сек. сек. сек. сек. сек.

Итог: 8-е место

(Свердловская  обл.)

Ирина
КАЗАКЕВИЧ

5 мин.  мин.  мин.  мин.  мин. 58,2 сек. сек. сек. сек. сек.

       Итог:

(Тюменская обл.)

Виктория
СЛИВКО

6 мин.  мин.  мин.  мин.  мин. 09,5 сек. сек. сек. сек. сек.

Итог: 4-е место

(ХМАО-Югра)

Елизавета
КАПЛИНА

6 мин.  мин.  мин.  мин.  мин. 11,4 сек. сек. сек. сек. сек.

       Итог:

(Удмуртия)

Александр
КОРНЕВ

8 мин.  мин.  мин.  мин.  мин. 51,3 сек. сек. сек. сек. сек.

Итог: 21-е место

(ХМАО-Югра)

Никита
ПОРШНЕВ

8 мин.  мин.  мин.  мин.  мин. 52,7 сек. сек. сек. сек. сек.

       Итог:

(Башкортостан)

Эдуард
ЛАТЫПОВ

8 мин.  мин.  мин.  мин.  мин. 50,0 сек. сек. сек. сек. сек.

Итог: 20-е место

(Свердловская  обл.)

Ирина
КАЗАКЕВИЧ

7 мин.  мин.  мин.  мин.  мин. 59,8 сек. сек. сек. сек. сек.

       Итог:

(Свердловская  обл.)

Наталья
ШЕВЧЕНКО

7 мин.  мин.  мин.  мин.  мин. 57,8 сек. сек. сек. сек. сек.

       Итог:

(Московская обл.)

Анастасия
ГОРЕЕВА

8 мин.  мин.  мин.  мин.  мин. 05,9 сек. сек. сек. сек. сек.

Итог: 16-е место

Материал подготовила Алина ЛАТФУЛЛИНА
Фото Романа ФЁДОРОВА, СБР (vk.com/russianbiathlon)

  ЗА
    МИШЕНЬЮ
НА КОЛЁСАХ

много непривычных для
биатлониста-лыжника
нюансов. Нужно роллеры
прокатывать, чтобы на
гонке они не подвели.
Лыжи тоже нужно гото-
вить к заездам, но это бо-
лее привычно.

Подготовка к заездам в
летний сезон тоже отли-
чается, ведь не всегда на
улице жарко. Мышцы же
вне зависимости от сезо-
на требуют подготовки.
Для спортсменов, как ни
для кого другого, это важ-
но.

— Если прохладно, то
к роллерам нужно больше
греть мышцы. Тогда бу-
дешь стоять на них более
уверенно и ничего себе не
потянешь, — даёт практи-

ческие советы Кру-
чинкина.

Роллерные
соревнова-
ния, несмот-
ря на свою
н о в и з н у ,
учат адапти-
роваться под

новые усло-
вия. Биатло-

нисты через на-
битые шишки улуч-

шают результаты. В фило-
софии спорта заложено
быть выносливым. Лет-
ний же биатлон заставля-
ет двигаться к мишени и
попадать точно в цель, со-
храняя концентрацию на
протяжении всего пути.
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В забеге приняло участие
11 команд. Забег состоялся на
специально подготовленной
трассе по пересечённой мес-
тности (длина дистанции со-
ставила более 2000 метров).

В испытаниях участники
преодолели 9 препятствий.
Самыми запоминающимися
стали яма с водой, перепра-
ва по параллельным верёв-
кам, болото, паутина, тон-
нель и стена.

В командном зачёте пер-
вое место заняла «Команда
полиции-1» (Уват). Серебро
взял «Вездеход» (Демьянка).
Бронзу заслужила «Команда
полиции-2» (Уват).

Материалы подготовил Владимир МИТЬКИН
Фото из социальных сетей

В личном зачёте золотой
Кубок экстремального забе-
га «Сила духа» завоевал Вя-
чеслав Новиков (Иванов-
ка). На вторую ступень по-
диума поднялся Валерий
Захаров (Уват), а третьим
стал Виктор Новиков
(Уват). Среди женщин в
личном зачёте победителем
оказалась Кымбат Полу-
янова (Ивановка).

Экстремальный забег
объединяет людей, даёт воз-
можность поверить в себя и
оставить в памяти яркие мо-
менты. Состязания заверши-
лись вкусным обедом и ду-
шевным чаепитием.

В Увате прошёл экстремальный забег «Сила
духа». Мероприятие состоялось в третий раз.

Прошли открытый чемпионат
и первенство Упоровского района
по спортивному ориентированию
TRAIL-O (точное ориентирование)
среди людей с ограниченными
возможностями здоровья.

Каждый участник прошел сложный мар-
шрут, используя свои навыки ориентирова-
ния и силу воли. Спортсмены уверенно пре-
одолели препятствия и продемонстрирова-
ли умение читать карту, точно определять
азимут и знания необходимых символов.

По итогам соревнований в каждой груп-
пе определились победители. Среди муж-
чин лучшими стали Александр Совриков и
Алексей Колесников. Среди женщин золо-
тые результаты показали Марина Кузнецо-
ва, Светлана Бердюгина, Анна Залужная и
Софья Травникова.

В Голышманово
на стадионе
«Центральный»
прошли соревнования
по городошному
спорту в зачёт
областной
Спартакиады
учащихся.

ГОРОДОШНИКИ  ИСЕТСКОГО  РАЙОНА ЗАКРЫЛИ СЕЗОНЗАКРЫЛИ СЕЗОНЗАКРЫЛИ СЕЗОНЗАКРЫЛИ СЕЗОНЗАКРЫЛИ СЕЗОН

Победителем турнира ста-
ла команда Тюменского рай-
она. В её составе выступали
учащиеся Винзилинской
средней школы: Вадим Ефи-
мов, Виталий Решетников,
Иван Пеплер, Олег Папу-
шин, Виктор Папушин и
Алексей Кудряшов. Приве-
ла команду к золотому успе-
ху тренер Полина Палий.

ИСЕТСКАЯ КОМАНДА
               ВЫИГРАЛА ТУРНИР
                      В ПАМЯТНОМ

Волейбольный турнир на Кубок
главы Ялуторовского района
прошёл в СК «Юбилейный»
(село Памятное).

В нём выступали три команды. Главный
приз соревнований завоевала команда из
села Исетского. «Надеюсь, что подобные со-
стязания станут доброй традицией», — от-
метил глава Ялуторовского района Андрей
Гильгенберг.

В Тюмени прошло
первенство области
по баскетболу (3х3).
Удачно в нём
выступили
омутинские
команды.

Среди девушек 2009 года
рождения первым стал
«Омут-Баскет». Победу кова-
ли Алина Орехова, Ксения
Тютюнникова и Лилиана
Ролич.

В турнире среди девушек
2007-2008 годов рождения
«Омут-Баскет» взял бронзу.
За эту дружину играли Ана-
стасия Орехова, Мария Ло-
гинова, Елизавета Еловико-
ва и Анастасия Шустова.

Команда «Омут-Баскет» взяла бронзу
среди девушек 2007-2008 годов рождения.

ОМУТИНСКИЕ
     БАСКЕТБОЛИСТКИ ДОБЫЛИ
            ЗОЛОТО И БРОНЗУ

Состязания прошли среди ребят младшей
(9-10, 11-12 лет) и средней (11-12, 13-14 лет)
групп.

Удачно проплыли в Ишиме представите-
ли викуловской ДЮСШ «Спринт». Они в

итоге взяли шесть медалей (3 золотых, 2 се-
ребряных и одну бронзовую). Награды до-
были Олег Самойлов, Виктория Перминова
и Артём Боровиков.

В долях секунды от пьедестала остано-
вились Данил Эленбергер и самый юный
участник викуловской команды — Алек-
сандр Мукатаев. Подготовил юных плов-
цов к соревнованиям тренер Сергей На-
преев.

В Ишиме проходили областные
соревнования по плаванию
«Заплыв юных». В них выступали
более 200 участников.Представители

Викуловского
района
на областных
соревнованиях
в Ишиме

В нём выс-
тупали четыре
команды. Со-
ревнования
прошли на од-
ном дыхании,
в весёлой и
дружествен-

ной обстановке.
В перерывах участники пили
чай и вели разговоры о том,
как прошёл игровой сезон.

Раньше на площадке было
много споров, когда ветер
сносил рюхи. Поэтому уча-

стники отказались от
цилиндричес-
кой формы
рюх и пере-
шли на пря-
моугольную.

Здесь уж сколько выбил —
столько выбил, и ничего не
раскатывается.

— Очень хочется, чтобы в
эту игру приходило больше
людей, ведь она не требует
особой физической подготов-
ки, нужно лишь освоить пра-
вила и технику броска, — ска-
зал главный судья соревнова-
ний Пётр Яковлевич Лесни-
ков. — Надеюсь, следующий
сезон будем открывать с боль-
шим количеством команд…

Лучшими в итоге стали
исетские городошники. Вто-
рое место заняла команда
Слобода-Бешкильского сель-
ского поселения. Замкнули
тройку призёров верхне-беш-
кильские спортсмены.

В Исетском состоялся турнир по городошному
спорту, посвящённый закрытию сезона.

 ВИКУЛОВСКИЕ ПЛОВЦЫ
                       ЗАСЛУЖИЛИ МЕДАЛИ В ИШИМЕ

КОМАНДА ТЮМЕНСКОГО РАЙОНА
                          БЛЕСНУЛА В ГОЛЫШМАНОВО

«ВЕЗДЕХОД» ВЗЯЛ СЕРЕБРО
      В ЭКСТРЕМАЛЬНОМ  ЗАБЕГЕ

   В УПОРОВО
ОРИЕНТИРОВЩИКИ
    ПОКАЗАЛИ
          СВОИ НАВЫКИ
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Колоритный
легионер
«Торпедо»
Августин
ЭГУАВОН
перед матчем
в июле 97-го

ВЫ НЕ ЗАБЫЛИ
К НАМ ДОРОГУ?

Визит
на Восточную улицу

В этих заметках-воспо-
минаниях сначала предло-
жу вам более отдалённые во
времени. О моём первом и
единственном походе на
арену «Торпедо» (ещё не
носившую имя легендарно-
го форварда Эдуарда
Стрельцова — оно будет
присвоено стадиону в 1997).

А пока на дворе 1985-й.
И ваш корреспондент на
время оставил «Тюменскую
правду» ради стажировки в
Москве, и не где-нибудь, а
в «Комсомольской правде».
В прохладный и дождливый
выходной в конце июня ус-
траиваю себе, родному, день
футбола. Сначала отправля-
юсь на «Динамо» (где, при
скучноватой игре, бело-го-
лубые уступают «Нефтчи» из
Баку). А затем переезжаю из
Петровского парка на Вос-
точную улицу, где афиша
выглядит более привлека-
тельной: «Торпедо» против
«Днепра» (на тот момент
вторая и третья команды в
чемпионате страны).

те России 12 матчей с
«Торпедо» и «Торпедо-
ЗИЛ». Разумеется, в рам-
ках этого обозрения могу
рассказать лишь о некото-
рых. А потому зову чита-
телей в год 1997-й, наибо-
лее успешный для нас в
данном противостоянии.

В марте играем в гостях,
и дружина с новым име-
нем «Тюмень» уходит от
поражения на 90-й мину-
те, когда забивает Алек-
сандр Призетко — 1:1.

Новая сшибка, уже в
июле, на родном стадионе,
приносит куда больше ра-
дости. С восьмой попытки
побеждаем торпедовцев!
Хотя… До матча фаворита-
ми выглядели, конечно же,
они. И не только потому,
что бились за медали, а
тюменская команда —
лишь за выживание в выс-
шей лиге. Наши кадровые
потери казались невоспол-
нимыми. Пришлось играть
без нескольких ключевых
фигур — Призетко, Влади-
мира Татарчука, Юрия Ба-
туренко, Андрея Жирова.
Положение аховое? Ко-
манда ответила на этот
вопрос, сплотившись и
выдав потрясающую игру.

Маленький шедевр со-
творил экс-торпедовец
Александр Бородкин. Но
прежде «активный Коло-
товкин нанёс удар издали,
а счастливо оказавшийся
на этой траектории Бо-

родкин в касание, по-хок-
кейному, элегантно пере-
вёл мяч в дальний ниж-
ний угол ворот». Однако,
в том же первом тайме
бело-чёрные восстанови-
ли равновесие: Андрей
Гашкин лишь с третьей
попытки пробил «броню»
Олега Масленникова.

Вторые 45 минут — «из-
нурительная, вязкая мужс-
кая борьба с минимумом
голевых моментов». Наши,
впрочем, досуха выжали
один из них — и заставили
темнокожего легионера из
Нигерии, могучего крепыша
Эгуавона (кстати, первого
африканца в чемпионате
России) сфолить на хавбе-
ке Вячеславе Луговкине.
Исполнявший пенальти
Сергей Подпалый мастерс-
ки обманул вратаря… По-
мнится, что гости тогда как-
то сникли и, на фоне нашей
воодушевлённой игры и
стойкой обороны, ничего не
придумали в атаке… Побе-
да — 2:1 была заслуженной!

Расстались
по-плохому

По жестокой иронии
судьбы, и начало, и конец
в 12-матчевом противобор-
стве двух команд были под-
порчены. В 1992-м — из-за
нелепой технической
ошибки (см. статистику
матчей на этой же страни-
це). А в 1999-м, уже в пер-

ствуют 90-е годы, уже жи-
вём и играем в новой стра-
не — а снег и лёд всё так
же неуместны на весенних
футбольных «полянах». В
конце марта 94-го откры-
ваем тюменский сезон по-
единком с торпедовцами.

У нас был заметен дебю-
тант-нападающий Николай
Ковардаев — вот кто искал
малейший шанс, чтобы об-
стрелять чужие ворота! И
лучший момент выпал тоже
ему, во втором тайме —
«эффектно бил головой в
падении, но голкипер «Тор-
педо» Пчельников всё ви-

вой лиге, — из-за скандала
вокруг странных и спорных
решений питерского арбит-
ра Сергея Фурсы.

В последние годы ми-
нувшего века я работал на
Севере, очевидцем того
октябрьского матча не был
— а потому сошлюсь на
коллегу Есена Абилькено-
ва, заменившего меня в
«Тюменском курьере». Вот
строки из его отчёта: «Та-
кого судейского произвола
Тюмень не видела давно…
На 72-й минуте матча толь-
ко что вышедший на заме-
ну торпедовец Егунов без
всякой причины пнул но-
гой нашего вратаря Валее-
ва. Тот не поддался на про-
вокацию, но за голкипера
заступился Загумённый. В
результате все трое участ-
ников инцидента удостои-
лись красных карточек».

В меньшинстве наши
пропустили гол, ставший
для гостей победным. И
очень осложнили себе из-
за дисквалификаций фи-
нишную прямую турнира,
с незавидным итогом —
вылетом во вторую лигу.
Добавлю к этому по-свое-
му любопытный факт:
форвард Валентин Егунов
был в Тюмени прощён,
коли вернулся в нашу ко-
манду в начале нового века.

С чистого листа
Именно так: футболь-

ную повесть про двух «Т»
начинаем писать заново —
с чистого листа, с красной
строки… Прошлое ушло за
далёкий горизонт. А ны-
нешние реалии позволяют
говорить о том, что фаво-
рита в этой паре нет. И что
оба коллектива, наверное,
живут одной мечтой — на
финише сезона оказаться
на самом верху, шагнуть в
премьер-лигу. Где «Торпе-
до» квартировало ещё не-
давно, да не удержалось.
Что касается нас, то, по-
лагаю, мы больше соску-
чились по элите отече-
ственного футбола. Дума-
ется, грезится, мечтается…

Как сказал кто-то из муд-
рых: «Пока живу — надеюсь».

Исторический ракурс Материал подготовил Владимир ТАНКОВ
Фото Сергея РУСАНОВА и из архива «СМ»

Жозеп
КЛОТЕТ —
текперь уже
экс-главный
тренер
«Торпедо»,
специалист
из Испании.

Фото ФК
«Торпедо»

Матч ранней
весны 94-го.
Вратарь
«Дин-Газа»
Олег
МАСЛЕННИКОВ
и защитник
Сергей
СИЛКИН
(в темной
форме)
нейтрализуют
прорыв одного
из соперников

Вот здесь, на удобной
компактной арене, не го-
лодный и одетый по пого-
де, получил настоящее
удовольствие от игры.
«Днепр» выстроил безуп-
речную тактику, жаля бы-
стрыми контратаками, а на
их острие блистал игрок
сборной СССР Олег Про-
тасов. Проникающие пе-
редачи партнеров он пре-
творял в голы. И оформил
хет-трик с 8-й по 44-ю
минуты. То есть победа
гостей — 3:0 была предре-
шена в первом тайме.

Жаль только, что настоя-
щей, мощной «Торпедо-ма-
шины» так тогда и не увидел…

Клюшки и коньки
не выдавали

Подзаголовок шутлив,
хотя юмор, скорее, чёр-
ный, чем белый. Уже вла-

дел и мяч взял» (из отчёта в
«Тюменском курьере»).

Ничья без единого гола
вряд ли обрадовала обе сто-
роны. Хотя наши приобре-
ли первое очко после воз-
вращения в высшую лигу —
и здорово, что обошлось без
травм. Комментируя игру,
Эдуард Малофеев коротко
сказал: «Результат законо-
мерен. Нам как воздух нуж-
на победа, мы больше при-
ложили силёнок, но…»

Кого приятно удивили
после матча, так это одно-
го из «долгожителей» на-
шего футбольного клуба —
Равиля Умярова. Ему пре-
поднесли подарок от дру-
зей-ветеранов футбола —
авто, белую «восьмёрку».

Наконец-то победа!
В 90-е тюменская дру-

жина провела в чемпиона-

ВСЕ МАТЧИ ФК «ТЮМЕНЬ»
С «ТОРПЕДО»

В ЧЕМПИОНАТЕ РОССИИ

33333 22222
«Торпедо» — «Динамо-

Газовик» — 3:2 (0:1)

Выс-
шая
лига

25 сентября 1992 г.

11111 22222
«Динамо-Газовик» —
«Торпедо» — 1:2 (0:2)

Выс-
шая
лига

7 ноября 1992 г.

Вскоре результат был отменён, а тюменцам
присуждено техническое поражение за уча-
стие в игре дисквалифицированного фут-
болиста — Александра Яркина (злополуч-
ную жёлтую карточку он получил в своем
бывшем клубе — «Кузбассе»).

00000 00000
«Динамо-Газовик» —

«Торпедо» — 0:0

Выс-
шая
лига

26 марта 1994 г.

22222 11111
«Торпедо» — «Динамо-

Газовик» — 2:1 (1:0)

Выс-
шая
лига

23 октября 1994 г.

22222 11111
«Торпедо» — «Динамо-

Газовик» — 2:1 (1:0)

Выс-
шая
лига

1 апреля 1995 г.

11111 33333
«Динамо-Газовик» —

 «Торпедо» — 1:3 (1:2)

Выс-
шая
лига

30 сентября 1995 г.

11111 11111
«Торпедо-Лужники» —

ФК «Тюмень» — 1:1 (1:0)

Выс-
шая
лига

22 марта 1997 г.

22222 11111
ФК «Тюмень» —

«Торпедо-Лужники» — 2:1 (1:1)

Выс-
шая
лига

23 июля 1997 г.

11111 22222
ФК «Тюмень» —

«Торпедо-Лужники» — 1:2 (1:0)

Выс-
шая
лига

11 июня 1998 г.

55555 11111
«Торпедо-Лужники» —

ФК «Тюмень» — 5:1 (2:1)

Выс-
шая
лига

26 сентября 1998 г.

11111 11111
«Торпедо-ЗИЛ» —

ФК «Тюмень» — 1:1 (0:0)

Пер-
вая
лига

21 июня 1999 г.

00000 11111
ФК «Тюмень» —

«Торпедо-ЗИЛ» — 0:1 (0:0)

Пер-
вая
лига

7 октября 1999 г.

Проснулся ночью — и нежданно-негаданно пришло
в отдохнувшую голову четверостишие.
Ах, какой тет-а-тет —
«Тюмень» — «Торпедо» и Клотет!
Мы ждали этого тет-а-тета
Двадцать четыре лета.
…Но любой разлуке рано или поздно приходит конец.
9 октября 2023 года, впервые в ХХI веке, футболисты
московского «Торпедо» сыграют в Тюмени.
Так что со свиданьицем!
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Фото из личного архива Кирилла БОРОДУЛЁВА

Для настроения Ки-
рилл фоном включил свой
плейлист и внимательно
следил, чтобы музыка не
мешала записи моего дик-
тофона, изредка убавляя
звук. Мы начали интерес-
нейшую беседу о кино.
Точнее, о музыке в кино.

Недавно Бородулёв, в
своё время серьёзно увле-
кавшийся хоккеем и вы-
ступавший за юношеские
команды ХК «Рубин»,
вернулся из Москвы с
премьеры «Лады Голд».
Это — восьмисерийный
комедийный сериал от
продюсерской компании
«Среда» Ивана Самохва-
лова и Александра Цека-
ло. Фильм вышел в он-
лайн-кинотеатре ИВИ.

Спорт остаётся в жиз-
ни Кирилла. Он помогает
ему быть в тонусе для
творчества. Тюменский
кинокомпозитор написал
около ста саундтреков для
«Лады Голд». Режиссёром
кинокартины выступил
Никита Власов, трудясь
над сценарием вместе с
Егором Чичкановым че-
тыре года.

Пленная заря
— Кирилл, как воспри-

няли ваш перформанс с пе-
вицей Анной Романовской?

— Песня тронула серд-
ца зрителей, мы даже сыг-
рали её на бис. Премьера
прошла в дружелюбной
атмосфере, все восприня-
ли «Ладу Голд» как дей-
ствительно что-то золо-
тое. Был рад увидеться с
командой. Кажется, она
уже стала настоящей се-
мьёй.

— У вас необычная ис-
тория сотрудничества с Ан-
ной. Расскажите, как это
было?

— Решил пойти на её
концерт в заведение Niti
и познакомиться. После
выступления мы долго об-
щались. Я рассказал ей о
работе в сериале и пред-
ложил поучаствовать.
Анна ответила: «Круто!
Давно хочу попасть в
кино». Через два дня при-
думал композицию, затем
Анна написала к ней
текст. Так появилась пес-
ня «Пленная заря». Мы
оба абсолютно точно по-
пали в настроение сериа-
ла.

— Давайте поностальги-
руем. Как в вашей жизни
появилась музыка?

— Она всегда была ря-
дом. В детстве я постоян-
но её слушал. В 16 лет
увидел объявление о на-
боре на обучение дидже-
ев. В школьные времена
было актуально подзара-
ботать. Пришёл в группу

чаю: «В пробку попал».
Он говорит: «Нет! Ты
опоздал, потому что хотел
опоздать. Результат равно
истинное намерение».

В любом бизнесе или
творческой сфере при
стремлении найдётся ре-
шение. Это вопрос жела-
ния и жажды. Я голоден:
всем пишу, лезу и надое-
даю — это так работает.
Пока ты будешь ждать,
что упадёт золотая подко-
ва, в жизни ничего не по-
меняется. Надо самому
вгрызаться.

Общаясь с пятью
богатыми —

станешь шестым

— Как проходит кастинг
у композиторов?

— У нас точно такие же
пробы, как у актёров. Ре-
жиссёры присылают сце-
нарий и дают задачу на-
писать музыку, часто не
видя картинки, потому
что съёмки ещё не нача-
лись.

Важная часть индуст-
рии — коммуникация. Я
могу писать в Тюмени и
отправлять материал по
Telegram, но качество му-
зыки страдает. Нужно
учитывать, что режиссёры
— не музыканты, у них
другой взгляд, другая про-
фессия. Находясь рядом с
командой, есть возмож-
ность взаимодействовать
и творить совместно.

Ещё важно находиться
в киношной тусовке, за-
водить новые знакомства

и профессионально расти
в кругу талантливых лю-
дей.

— Есть мысли переез-
жать в Москву?

— Уже не мысли, а точ-
ное решение. Я долго себя
уговаривал и до сих пор
уговариваю — в Тюмени
ведь семья, друзья. Но
нужно двигаться. Это не
амбиции, а необходимость
— хочу расти. В России
очень большое окно вхо-
да в индустрию, ты мо-
жешь развиваться и без
профильного образова-
ния. Посмотрите, сколь-
ко в стране талантливых
актёров, у которых нет ко-
рочки театрального вуза.
Опять же всё зависит от
желания.

— Где взять это стрем-
ление?

— Я думаю, что всё
можно развить. Амбиции
берутся из совокупности
жизненных факторов:
воспитание и окружение
очень сильно влияют на
формирование личности.
Некоторые родители дела-
ют из ребенка супертита-
на, отдают на восемь сек-
ций вдобавок к шахматам.
Естественно, когда он вы-
растет, то стремится за-
нять свободное время лю-
бимым хобби, потому что
есть привычка и дисцип-
лина.

Может быть и наобо-
рот: нагрузка была чрез-
мерно большой и во
взрослой жизни хочется
отдохнуть. И тут ещё важ-
но учитывать человечес-
кий фактор.

уже подготовленный: брал
занятия у преподавателя и
сдал экзамены на пять.
Меня сразу взяли работать
в ночной клуб. Играл по-
здними вечерами, утром
шёл в школу, а днём спал.
Вначале подбирал матери-
ал для сетов, но потом
мне стало этого мало.
Взялся изучать, как созда-
ётся электронная музыка.
Захотелось пополнять ре-
пертуар своими ориги-
нальными композициями.

Влияет и окружение.
Как сказал Роберт Кийо-
саки: «Общаясь с пятью
богатыми — станешь ше-
стым». Если ты находишь-
ся в обществе, которое
двигается вперёд, будет
странно, если захочется
прокрастинировать, а не
читать книги.

За спрос
денег не берут

— Как вы стали компо-
зитором сериала «Лада
Голд»?

— Я давно знаком с ре-
жиссёром Данилом Чащи-
ным, он ведь тоже из Тю-
мени. Снимая сериал
«Райцентр», он рассмат-
ривал меня как компози-
тора, но в итоге взяли дру-
гого специалиста. А я ведь
говорю, что я наглый.
Спрашиваю у исполни-
тельного продюсера
Дмитрия Чернолихова,
может, есть ещё вариан-
ты? Так и попал в «Ладу».
Впереди у меня ещё два
проекта со «Средой». По-
вторю, в этой жизни всё
возможно, просто нужно
не стесняться и делать. За
спрос денег не берут.

— Раньше, когда вы
смотрели сериалы «Сре-
ды», думали, что будете ра-
ботать с компанией?

— Кстати, хотел. Мой
любимый — «Метод» с
Хабенским. Помню, гуг-
лил про «Среду», читал
про продюсеров, изучал

«ЛАДА ГОЛД»
О сериале
Год производства: 2023 (1 сезон)
Страна: Россия
Жанр: детектив, комедия, мелодрама
Режиссер: Никита Власов
Сценарий: Никита Власов, Егор Чичканов
Продюсер: Александр Цекало, Иван Самохвалов,

Вадим Соколовский
Композитор: Кирилл Бородулёв
В ролях: Роман Евдокимов, Эльдар Калимулин,

Стася Милославская, Анна Богомолова,
Павел Прилучный

Цифровой релиз: 21 сентября 2023, «Иви»
Возраст: 18+

компанию. Подумал, что
когда-нибудь обязательно
доберусь до работы с этой
командой.

— Вы спокойно спите в
те моменты, когда утвер-
дили проект или скоро
предстоит поездка на показ
картины?

— Присутствует гипе-
рактивность, переполнен
эмоциями и постоянно
хочется творить. С утра
бегу работать, как счастли-
вая собачка. Я такой че-
ловек: не могу стоять на
месте.

Работа,
как аттракцион
— За этот год вы напи-

сали музыку к двум проек-
там: фильму «Папаша в бе-
гах» тюменской компании
baza media и к сериалу «Лада
Голд». Сравните их. К ка-
кому жанру можно отнести
композиции в проектах?

— В кино нет привяз-
ки к жанрам, существует
саундтрек. В обеих карти-
нах есть и электронная, и
оркестровая музыка, а в
«Ладе» присутствует даже
рок. В сериале большой
спектр музыки, а в филь-
ме преобладает живое ор-
кестровое звучание.

Обе картины комедий-
ные и приключенческие,
но разные по настроению.
Мне, как композитору,
интонация «Лады» ближе
— там была абсолютная
свобода. Я творил что хо-
тел: играл на флейте, вар-
гане, после бега дышал в
микрофон (мне казалось,
что задохнусь), выжимал
какие-то странные тексту-
ры из фортепиано, бил
смычком по гитаре. В
«Папашах» более консер-
вативное и сдержанное
звучание.

— «Лада» действитель-
но золотая?

— Каждый участник
съёмочного процесса и
постпродакшена на вес
золота. Работу можно
описать, как аттракцион,
некую дискотеку. Все тво-
рили с кайфом, легко
коммуницируя. Если мне
нужна была какая-то по-
мощь, например, матери-
альная, этот вопрос опе-
ративно решали. Режис-
сёр и автор сценария Ни-
кита Власов — родствен-
ная душа, дал мне полную
свободу творчества.

В итоге получился кру-
той продукт, который на-
род принял и будет пере-
сматривать, я думаю,
очень долго. Доволен, что
попал туда. Когда мы «по-
золочили» последнюю се-
рию, возникли мысли: не-
ужели больше я не при-
коснусь к этому проекту?..

  В ТИТРАХ
ЗОЛОТОЙ ЛАДЫ

В индустрию через
сарафанное радио
— Вернёмся в наше вре-

мя. Насколько сложно из
провинции попасть в Мос-
кву?

— У нас в городе дей-
ствительно не развита му-
зыкальная индустрия. Но
всё зависит только от тво-
ей компетенции: можно
жить в деревне, но выйти
на федеральный уровень.
Есть только один крите-
рий — насколько ты хо-
роший специалист и готов
ли развиваться.

Но попасть в индуст-
рию сложно. По той при-
чине, что нет понимания,
как там всё устроено. Для
композиторов в России не
существует агентств, как,
например, в Америке.
Единственный вариант —
это сарафанное радио,
когда через друзей узна-
ешь о создании фильма
или знакомишься в баре
с режиссёром. В моём слу-
чае так и было: я залетел
в ресторан, где ужинал ре-
жиссёр Алексей Нужный,
и с горящими глазами дал
ему послушать свои тре-
ки.

— Получается, если че-
ловек чего-то захочет, то
обязательно добьётся?

— Это относится к лю-
бой к профессии и вооб-
ще ко всем аспектам жиз-
ни. Мне запомнилась
одна цитата. Давно про-
ходил курсы по личност-
ному росту и опоздал на
занятие. Коуч спрашива-
ет, почему опоздал. Отве-

Кирилл
БОРОДУЛЁВ
в музыкальной
студии

Экс-солистка
группы «Cream
Soda» Анна
РОМАНОВСКАЯ
и Кирилл
БОРОДУЛЁВ
на премьере
сериала
в Москве

В студии у кинокомпозитора Кирилла Бородулёва тихо
и очень атмосферно. Приглушённый свет добавляет
камерности, интервью предвещает быть
увлекательным. Студия маленькая, но с большим
количеством оборудования: синтезаторы, микрофоны,
гитара, три монитора и фортепиано с открытой
крышкой для записи чистого звука.
На стенах и потолке аккустические панели.
Придя сюда, ты будто уже попадаешь в кино…
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4 ОКТЯБРЯ
ХОККЕЙ
Olimpbet ВХЛ

Дворец спорта «Рубин»

«РУБИН» (Тюмень) — «БУРАН» (Воронеж)

19:00

6 ОКТЯБРЯ
ХОККЕЙ
Olimpbet ВХЛ

Дворец спорта «Рубин»

«РУБИН» (Тюмень) — ХК «РОСТОВ»

19:00

9 ОКТЯБРЯ
ФУТБОЛ
Мелбет-Первая лига

СК «Центральный»

ФК «ТЮМЕНЬ» — «ТОРПЕДО» (Москва)

18:30

13 ОКТЯБРЯ
МИНИ-ФУТБОЛ
PARI-Суперлига

СК «Центральный»

МФК «ТЮМЕНЬ» — «СИБИРЯК» (Новосибирск)

19:00

14 ОКТЯБРЯ
МИНИ-ФУТБОЛ
PARI-Суперлига

СК «Центральный»

МФК «ТЮМЕНЬ» — «СИБИРЯК»

14:00
ФУТБОЛ
Мелбет-Первая лига

СК «Центральный»

ФК «ТЮМЕНЬ» — «ВОЛГАРЬ» (Астрахань)

18:00

14-15 ОКТЯБРЯ
ВОЛЕЙБОЛ
Мужчины. Высшая лига «А»

СК «Академия спорта»

ВК «ТЮМЕНЬ» — «ЛОКОМОТИВ-ИЗУМРУД»
                                               (Екатеринбург)

15:30

Он представляет собой регулярное
проведение гимнастики на предприяти-
ях города во время рабочего дня. Такие
зарядки проходят в Тюмени с 2021 года
в рамках федерального проекта «Спорт
— норма жизни».

В открытии нового сезона «Физкуль-
туры на производстве» приняли участие
сотрудники «СУЭНКО», а уже 13 октяб-
ря запланирован визит к представителям
компании «Газпромнефть-Развитие».

ВМЕСТЕ ВЕСЕЛО ШАГАТЬ!
Помнится, так звучит строчка
известной детской песенки.
Похожим девизом наверняка
пользовались и организаторы
Всероссийского дня ходьбы,
к празднованию которого
присоединилась и Тюмень.

Волейболистки Тюменского
индустриального университета
отправились на международные
соревнования. Девушки
представят Россию
на Спартакиаде союзного
государства, которая
пройдёт в Волгограде.

На мероприятии дей-
ствительно было весело:
все желающие могли
пройти 5 километров,
сдать нормативы ГТО и
получить призы. Танце-
вать и припевать хором
тоже не возбранялось.

Отличное настроение
было обеспечено. Это
подтвердила и олимпийс-
кая чемпионка по биатло-
ну Галина Куклева, кото-
рая не могла остаться в
стороне от спортивного
праздника.

— Прошло всё просто
замечательно, — призна-
лась Галина Алексеевна.
— Я присутствовала не
одна, собрался настоящий

бомонд олимпийских чем-
пионок и призёров: Луи-
за Носкова, Альбина Аха-
това, Ольга Мельник. Мы
отлично провели время.
Вместе с участниками
прошли 5 километров,
пообщались с горожа-
нами, с друзьями, ко-
торых давно не виде-
ли.

— Вы преодолели
дистанцию пять кило-
метров обычным ша-
гом или, так скажем,
в скандинавском сти-
ле?

— Луиза Николаев-
на шла с палочками, а
я свои оставила дома.
Но всё равно мы от-

лично прогулялись с
пользой для души и
тела.

— А вообще
с к а н д и н а в с к о й
ходьбой увлекае-
тесь?

— Я люблю всё.
С велосипедом
дружу, с бас-
сейном, с лы-
жами. И с
ходьбой в
том числе.
Летом ста-
раюсь зани-
маться, по-
тому что
после фи-
з и ч е с к и х
н а г р у з о к
ч у в с т в у ю
себя лучше.

Это нужно для организма,
которому в своей спортив-
ной карьере пришлось
многое сделать (улыбает-
ся).

— С палками вы знако-
мы давно. Но эти отлича-
ются от лыжных, и техни-
ка другая. Сами её осваи-
вали или под чьим-то ру-
ководством?

— Да, разница боль-
шая. В скандинавской
ходьбе не нужно сильно
вытягивать руки, напри-
мер, и движения более
свободные. Освоить тех-
нику не так уж и сложно.
Достаточно заглянуть в
интернет, посмотреть раз-
личные видео. Проблем
не возникнет. Ходьба с
палками полезная, пото-
му что организм получает
совсем другую нагрузку.
Работает не только ниж-
няя часть тела, но и пле-
чевой пояс. Это очень до-
ступный вариант активно-
сти.

— Мы выезжаем по заявкам предпри-
ятий со студентами Тюменского коллед-
жа производственных и социальных тех-
нологий на территории этих организа-
ций, — пояснила куратор программы от
городского департамента по спорту и мо-
лодёжной политике Юлия Борисова. —
Ребята проводят для сотрудников про-
изводственную гимнастику. Также мы
передаём комплекс с 30-ю видеороли-
ками. Затем люди самостоятельно зани-
маются по ним.

В основном к нашему проекту при-
соединяются крупные фирмы. «Лукойл»,
несколько компаний «Газпрома», «РН-
Уватнефтегаз». Их сотрудники испыты-
вают нехватку физической нагрузки в
офисной жизни. В режиме трудового
распорядка очень важны профилактика
утомляемости и нормализация деятель-
ности всех систем организма. Также про-
цессы содействуют повышению произ-
водительности труда. Многие это пони-
мают, поэтому откликаются на наше
предложение. Уже 22 организации по-
дали заявки…

ГОТОВЫ К «АРТЕКУ»!
В международном детском
центре «Артек» стартовал финал
школьного фестиваля ГТО.
Ребята со всей страны в Крыму опре-

делят лучших по двум возрастным сту-
пеням комплекса «Готов к труду и обо-
роне»: 4-й (12-13 лет) и 5-й (14-15 лет).

Тюменскую область в «Артеке» пред-
ставляют восемь победителей и призё-
ров регионального этапа фестиваля. Все
они получили золотые знаки отличия
ГТО. В команду нашего региона попали
Маргарита Игнатьева, Антон Мамонов,
Никита Юрин, Егор Вторушин, Диана
Шенбель, Алексей Кадцын, Марина
Школяр и Арина Софейкова.

— Сначала соревнования проходили
на территории каждого муниципально-
го образования: от Абатского района до
Ярковского, — рассказала руководитель
регионального центра тестирования ГТО
ГАУ ТО ЦСП Анастасия Давыдова. —
Затем формировались команды по 8 че-
ловек, 4 мальчика и 4 девочки. Коман-
ды, показавшие лучшие результаты на
муниципальном этапе, представляли
свои районы на региональном уровне.
Он проходит при поддержке нашего
Центра спортивной подготовки.

В первом этапе этого года приняли
участие 4500 ребят, из них 198 перешли
на следующий уровень. Восемь человек
с лучшими результатами региона оказа-
лись в финале. Многие мечтают попасть
в команду, потому что у них есть сти-
мул — бесплатная поездка в «Артек».
Всероссийский этап — это вишенка на
торте. Наши спортсмены сейчас на са-
мой вершине школьного фестиваля ГТО.

Состязания продлятся до 16 октября.
Школьники, даже находясь в легендар-
ном детском лагере «Артек», продемон-
стрируют, как здорово они готовы «к
труду и обороне».

Капитан команды По-
лина Криводанова поде-
лилась ожиданиями от по-
ездки.

— Приглашение в Вол-
гоград было очень неожи-
данным и приятным. Мы
понимаем всю ответствен-
ность соревнований, нуж-
но будет выкладываться.
Это первый старт в новом
сезоне, и я уверена, что он
будет хорошим.

На состязаниях между-
народного уровня я впер-

ВЗЯЛИ КУРС НА ВОЛГОГРАД

вые. Но с соперниками из
России мы встречались
на турнирах АССК, так
что, думаю, проблем не
будет.

Самыми запоминаю-
щимися соревнованиями
в моей спортивной карь-
ере пока является финал
чемпионата Студенческой
волейбольной лиги. Он
прошёл в феврале 2022
года. Мы завоевали золо-
тые медали. Каждый по-
казал себя как боец, дос-

тойный игрок, и команда
была единым целым.

В сборной я нахожусь
со школьных времён, с 9
класса. При выборе вуза
не думала, что буду посту-
пать в ТИУ. Но жизнь по-
вернулась так, что я ока-
залась в этом замечатель-
ном университете. Я гор-
жусь тем, что могу защи-
щать его честь в роли ка-
питана, да ещё и на Спар-
такиаде союзного государ-
ства.

«ФИЗКУЛЬТУРА НА ПРОИЗВОДСТВЕ»
                             ДЛЯ 22 ОРГАНИЗАЦИЙ27 сентября стартовал

новый сезон проекта
«Физкультура
на производстве».


